

## TORRE-FRANCA.

La villa de Torre-Franca está unida á la de Torre-Milano por la parte del N. de lo que habia muy pocos ejemplares, y las divide solamente una lápida que hay en la calle llamada de la Plaza al lado de cada villa, en una de las cuales se lee: »Torre-Franca» y en la otra »Torre-Milano;» por lo demas parece una misma poblacion.

Pertenece al condado de Sta. Eufemia y confina con el comun de los Pedroches de cuyas siete villas es una Torre-Milano.

Tiene iglesia parroquial dedicada á Santiago y servida por un cura. Su fábrica es antigua; pero la capilla mayor es de construcción moderna. Tiene cinco altares y una capilla que es el Sagrario de que son patronos los condes de Sta. Eufemia, marqueses de Ariza. Los libros parroquiales principian en 1544.

Consta la poblacion de 10 calles y una plaza: 198 vecinos, 885 habitantes. Las casas son 160 sin contar una principal que llaman el Palacio y en el dia se arrienda á vecinos.

Tenía un convento de monjas con la advocacion de San Juan de la Penitencia, cuya iglesia, que es buena está ruinoso y el convento no tiene destino.

Tiene un hospital y capilla con la advocacion de la Magdalena que fundó por los años de 1616 el racionero de Córdoba Alonso Sanchez de Gabete, y lo administraban los dos capellanes que poseén las capellanías que el mismo fundó en la capilla de la Encarnacion de Torre-Milano, y dice en la fundacion que lo establece en el barrio de Torre-Eranca llamado de Mesía.

Las hermitas son dos: una estramuros que dista como cien pasos, llamada S Roque, y otra la de la Magdalena que sirve de capilla al Hospital.

Tiene casa de ayuntamiento, pósito y carcel que son malos edificios.

Hay escuela de primeras letras dotada en 400 rs. y las niñas concurren á la amiga de Torre-Milano pagando cada una un tanto.

Posée una dehesa llamada de Valbuena la que tendrá unas 4000 encinas.

Tiene algunas huertezuelas las cuales como todo su demas terreno produce lo mismo que Torre-Milano.

Sus fuentes son dos: una cerca de la villa llamada de Cañete de que se surte el pueblo, y otra junto á la hermita de S. Roque que nombran Fuente-nueva.

El patron de la villa es Santiago.

Su riqueza territorial y pecuaria está calculada en 195,285 17.

Pertenece al partido de Pozo-blanco.